



LA CHAUX-DE-FONDS Le livre sorti le 15 octobre est en cours de réimpression.

Jules Jacot Guillarmod pionnier du K2

«Ils étaient persuadés qu'ils y arriveraient. Ils étaient partis avec des bouteilles de champagne!» Mais ils n'avaient aucune chance... Cette anecdote a été rapportée hier après-midi à la Bibliothèque de la ville par la petite-fille de Jules Jacot Guillarmod (en fait, c'était du Mauler, ce champagne). Et cela lors de la présentation du livre «Jules Jacot Guillarmod. Pionnier du K2» que son auteur, Charlie Buffet, dédicace aujourd'hui chez Payot (notre édition du 17 octobre).

Ce superbe ouvrage abondamment illustré est déjà en cours de réimpression, tant il a de succès. Il raconte une saga. Celle de l'expédition internationale d'Oscar Eckenstein, arrivée à la mi-juin 1902 au pied du K2, le deuxième plus haut sommet du globe, que personne n'avait encore vaincu (ce sera chose faite



Le K2, gigantesque pyramide alors invaincue et l'attitude découragée des explorateurs, en 1902. Derrière l'objectif, Jules Jacot Guillarmod. BIBLIOTHÈQUE DE LA VILLE DE LA CHAUX-DE-FONDS, FONDS JULES JACOT GUILLARMOD

en 1954). Dans ce groupe, le médecin chaux-de-fonnier Jules Jacot Guillarmod, «reporter-photographe» sur le terrain.

L'expédition n'arrivera pas au sommet. «Il leur aurait fallu un Lorétan sous la main!» résume Charlie Buffet. Les alpinistes n'avaient ni les connaissances ni la technique pour accomplir cet exploit. Campant pendant plus de cinquante jours à 6000 mè-

tres, ils s'épuisent, s'aigrissent... Les tensions explosent: la lecture de ces démêlés est fort savoureuse. D'autant qu'un des membres de l'expédition n'est

pas des plus facile: Aleister Crowley, Anglais, excentrique, opiomane, sataniste, qui figure sur la couverture de l'album «Sergent Pepper's Lonely Heart Club Band» des Beatles: John Lennon était fasciné par lui! Jacot Guillarmod et Crowley repartiront ensemble en 1905, cette fois au Kangchenjunga à l'autre bout de la chaîne himalayenne.

Ce livre fera l'objet d'une expo en février prochain au Musée d'histoire naturelle de Neuchâtel puis en 2014 au Musée alpin à Berne. On parle même d'un film pour la télévision. Mais

cela, c'est encore de la musique d'avenir. **LD**

INFO

«Jules Jacot Guillarmod. Pionnier du K2», par Charlie Buffet, éditions Slatkine. Séance de dédicaces aujourd'hui de 11h30 à 13h à la librairie Payot à La Chaux-de-Fonds.